

E-Mail an DPA berlin@dpa.com am 29.06.2025

Sehr geehrte Damen und Herren, die folgende **SPD-Falschmeldung** macht Schule:

- **SZ 30.04.2025:**
Mit einer Zustimmung von 84,6 Prozent stimmten die **Mitglieder** dem Koalitionsvertrag zu. „Ich bin mächtig stolz“, sagte SPD-Generalsekretär Matthias Miersch: Das Ergebnis sei „eine große **Rückendeckung von der Basis**“.
2013 hatte es beim ersten Mitgliedervotum dieser Art eine Zustimmung von 75,96 Prozent gegeben, **2018** eine von 66,02 Prozent. **2021** hatte man darauf verzichtet ...
Deutlich niedriger als bei den vergangenen beiden Abstimmungen fällt jedoch die Beteiligung der Mitglieder aus: 2013 hatten rund **78** Prozent der stimmberechtigten Genossen abgestimmt, 2018 waren es **78,4** Prozent.
Dieses Mal nahmen lediglich **56** Prozent der SPD-Mitglieder an der Abstimmung teil.
- Die Allgemeine Zeitung Mainz berichtet im Kommentar am **02.05.2025:**
„Mit der unerwartet breiten Zustimmung der **SPD-Mitglieder** zur Koalition mit der Union kann es losgehen.“
- Die Allgemeine Zeitung Mainz berichtet im Betrag am **02.05.2025:**
„Dass die **SPD-Mitglieder** bei der Online-Befragung zu 84,6 Prozent mit Ja für den Koalitionsvertrag stimmten ...“
- **SPD 05.05.2025**
SPD-Mitglieder sagen Ja zum Koalitionsvertrag
Über 358.000 Mitglieder waren aufgerufen, über den ausgehandelten Koalitionsvertrag mit der Union abzustimmen. Mit 84,6 % Ja-Stimmen haben die **SPD-Mitglieder** uns einen klaren Auftrag gegeben, Regierungsverantwortung zu übernehmen.
- **SZ 07.05.2025:**
Es ist schließlich nicht lange her, da hat die SPD ihre Mitglieder über den Koalitionsvertrag mit der Union abstimmen lassen.
84,6 Prozent der Genossen stimmten am Ende dafür, einige zähneknirschend zwar, am Ende aber stand eine **deutliche Mehrheit**.
- Am **12.06.2025** berichtet Herr Pistorius (SPD) wieder darüber,
„... dass die **SPD-Mitglieder** bei der Online-Befragung zu 84,6 Prozent mit Ja gestimmt hätten...“
- Gestern am **28.06.2025** in der **ARD** zum SPD-Parteitag:
Breite Zustimmung der **SPD-Mitglieder** zum Koalitionsvertrag.
- Heute **29.06.2025** Frau Bärbel Bas im **ZDF** zum SPD-Parteitag:
Breite Zustimmung der **SPD-Mitglieder** zum Koalitionsvertrag.

Dazu die Fakten:

Wenn bei der Online-Befragung 84,6 % **zugestimmt** haben, aber nur 56 % der Mitglieder **abgestimmt** haben, dann haben nur **47,4 % der SPD-Mitglieder** zugestimmt, also weniger als die Hälfte. Die andere Hälfte sind Parteileichen, skeptisch oder ohne Interesse?

Mit der Bitte um Korrektur und besten Grüßen

R. Zander (83, parteilos)

[DPA Faktencheck@dpa.com](mailto:DPA_Faktencheck@dpa.com) am 07.07.2025:

Formulierungen wie „breite Zustimmung der SPD-Mitglieder, die sich an der Abstimmung beteiligt hatten“ oder „breite Zustimmung der befragten SPD-Mitglieder“ beispielsweise in Überschriften und Leadsätzen sprachlich zu verkürzen zu „breite Zustimmung der SPD-Mitglieder“ halten wir für prinzipiell vertretbar, solange die Repräsentativität der Abstimmung oder Umfrage außer Frage steht.